



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa



Gobierno local manda 48 nuevas patrullas a AO

DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

Como parte de la nueva campaña de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para disminuir la incidencia delictiva en diversos puntos de la Ciudad, la alcaldía de Álvaro Obregón recibirá 48 patrullas y 26 motocicletas para reforzar 20 cuadrantes prioritarios.

En esa demarcación, el jefe policiaco Omar García Harfuch destacó que gracias a la coordinación de las subsecretarías de Operación Policial y de Investigación e Inteligencia con la Fiscalía General de Justicia (FGJ) se han realizado 42 cateos, con 15 detenidos relevantes, sólo durante el primer semestre del año, de entre los que destacan funcionarios y delincuentes al servicio de Lenin Canchola.

“Ya se empezaron a reforzar el día de ayer los 126 cuadrantes prioritarios de los 847 existentes en las siete alcaldías. Al momento se han entregado en estos 126 cuadrantes 300 patrullas de 520. En Álvaro Obregón se van a entregar el día de hoy 48 patrullas, más 26 motocicletas para reforzar los 20 cuadrantes prioritarios de

los 41 existentes. Es de las pocas alcaldías donde se abarca todos los sectores de la policía; es decir, estos 20 cuadrantes se reparten en los sectores que tiene la corporación en la alcaldía”, dijo García Harfuch.

Durante la entrega de las unidades, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, destacó que la estrategia de seguridad ha dado frutos en la Ciudad, la cual explicó, contempla mejores condiciones para la policía, mayor inteligencia, estrecha coordinación con la fiscalía local, así como con las instituciones federales como las secretarías de la Defensa Nacional, Marina y Guardia Nacional, el Centro Nacional de Inteligencia y las alcaldías, que mantendrán sus gabinetes de seguridad.

Como parte del Programa de Reforzamiento se han entregado 300 patrullas de las 520 que habrá en total para fortalecer la operación, patrullajes y proximidad ciudadana. ●

OMAR GARCÍA HARFUCH

Titular de la SSC capitalina

“Ya se empezaron a reforzar el día de ayer los 126 cuadrantes prioritarios de los 847 existentes en las siete alcaldías”

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

Refuerzan cuadrantes en Álvaro Obregón

Ayer desplegaron un estado de fuerza que incluye 48 patrullas y 26 motocicletas

POR EFREN ARGÜELLES
efren.arguelles@gimn.com.mx

El programa Reforzamiento de Cuadrantes llegó ayer a la alcaldía Álvaro Obregón.

"Específicamente (aquí) se van a entregar el día de hoy 48 patrullas, más 26 motocicletas para reforzar los 20 cuadrantes prioritarios de los 41 existentes (en la



Foto: Especial

Ayer fueron entregadas 26 motopatruillas que servirán para reforzar la seguridad en 20 cuadrantes de los 41 de la demarcación.

demarcación). Estos 20 cuadrantes representan el mayor porcentaje de incidencia delictiva", dijo el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, indicó que

la estrategia de seguridad ha dado frutos.

"Consiste en cinco ejes esenciales, el primero es la atención a las causas; no podríamos atender a la delincuencia solamente con mejores políticas, con mejor Ministerio Público, con una coordinación con el Tribunal de Justicia, si no les damos oportunidad a las y los jóvenes de la ciudad.

"En Álvaro Obregón hay más de 20 Pilares que estamos poniendo a andar nuevamente para que todos tengan esta oportunidad".



CdMx. Mayor vigilancia en Álvaro Obregón

En un acto celebrado en la alcaldía Álvaro Obregón, la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dio el banderazo de salida a 48 patrullas y 26 motocicletas que reforzarán 20 de 41 cuadrantes en que se divide la demarcación a fin de abatir la incidencia delictiva. ESPECIAL.

Llama Sheinbaum a nuevos alcaldes a respetar mando único de la policía

ALEJANDRO CRUZ FLORES

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, llamó a los alcaldes que iniciarán funciones el primero de octubre a respetar el mando único de la policía, al tiempo que señaló que asumirá la decisión del Congreso local de si rendirá su tercer Informe de forma presencial o virtual.

Tras dar el banderazo de salida a 42 patrullas y 26 motocicletas que reforzarán la vigilancia en la alcaldía Álvaro Obregón, como parte del programa de reforzamiento de cuadrantes, consideró "natural" el debate político que ha generado el formato de su comparecencia ante el pleno de diputados el próximo viernes.

"Nosotros vamos a esperar a lo que decida el Congreso; creo que hay un tema ahí de Covid. De nuestra parte, el mensaje siempre será que vamos a trabajar de manera coordinada, hay que gobernar con

Cuando se trata de la seguridad tenemos que trabajar juntos, dice mandataria

todos para beneficio de la ciudadanía y que nadie politice estos temas", señaló la mandataria.

Reiteró que su administración trabajará con los nuevos alcaldes, pues "una cosa es que seamos de partidos distintos, pero cuando se habla de seguridad y gobernabilidad, tenemos que trabajar todos juntos".

En su discurso, la titular del Ejecutivo local expresó que es fundamental que se mantenga la coordinación del gabinete de seguridad, y recalco que en la ciudad la policía tiene mando único, incluidas las policías Bancaria e Industrial y



Auxiliar, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Jefatura de Gobierno.

“Vamos a buscar colaborar con todos como hemos hecho hasta ahora. Que haya nuevos alcaldes, alcaldesas... les estamos pidiendo a todos que continúen con sus gabinetes de seguridad y que respeten el mando único policial que hay en la Ciudad de México, porque eso no puede vulnerarse”, reiteró en entrevista tras ese acto.

—¿Ya tuvieron una reunión sobre

este tema del mando único con los alcaldes electos? —se le preguntó.

—En las reuniones que tuve con cada uno les expliqué la manera en que estamos trabajando, y pues ya cuando entren en funciones, ya se hará una reunión de cabildo, donde ese será uno de los temas —respondió Sheinbaum Pardo.

Respecto de la queja de los alcaldes electos de oposición que recibirán sus gobiernos sin recursos suficientes, recordó que este tema está regido por las leyes de Egre-

▲ Claudia Sheinbaum y Omar García Harfuch (centro) encabezaron la entrega de nuevas patrullas para el reforzamiento de la seguridad en el sector Plateros, en la alcaldía Álvaro Obregón. Foto Cuartoscuro

sos e Ingresos. “Se puede pedir más presupuesto, pero si no hay más ingresos, no puede haber más recursos”.

Sheinbaum afirma que estrategia de seguridad da frutos en Ciudad de México

En el marco de la implementación del Programa de Reforzamiento de Cuadrantes Prioritarios de la Ciudad de México, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, y el **Secretario de Seguridad Ciudadana, licenciado Omar García Harfuch**, realizaron la entrega de vehículos en el sector Pianteros con el objetivo de fortalecer la operación policial en la alcaldía Álvaro Obregón.

La mandataria capitalina indicó que la estrategia de seguridad ha dado frutos en la Ciudad de México, la cual explicó, contempla la atención a las causas, mejores condiciones para las policías, mayor inteligencia, estrecha coordinación con la Fiscalía General de Justicia, así como con las instituciones federales como las secretarías de la Defensa Nacional, Marina y Guardia Nacional, el Centro Nacional de Inteligencia y las alcaldías, que mantendrán sus gabinetes de seguridad. En la ceremonia, el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, señaló que en Álvaro Obregón se van a entregar el día de hoy 48 patrullas, más 26 motocicletas para reforzar los 20 cuadrantes prioritarios que representan el mayor porcentaje de incidencia delictiva.

Añadió que en este año, la coordinación de la Subsecretaría

de Operación Policial con la Fiscalía General de Justicia y la Subsecretaría de Investigación Policial e Inteligencia, ha permitido realizar 42 cateos, con 15 detenidos relevantes, en esta alcaldía.

En su turno, el Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia, doctor Salvador Guerrero Chiprés, destacó que en el caso de la Alcaldía Álvaro Obregón, en la encuesta del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), "se presentó con una mejoría sustantiva de seis puntos porcentuales a favor de una percepción positiva de seguridad al pasar de 81.2 a 75.8, y en el caso del Reporte DISÍ, que elabora el Consejo Ciudadano, revela una disminución en los delitos de alto impacto en el primer semestre de este año, en comparación con el mismo periodo del año pasado.

Para el doctor Guerrero Chiprés esto es un reflejo de que en la Alcaldía Álvaro Obregón "evolucionó casi un tercio más a la velocidad de lo que evolucionaron positivamente el resto de las alcaldías, en el promedio reflejado en los datos que corresponden a la Capital nacional", concluyó.

RATIFICAN MANDO ÚNICO

Seguirán gabinetes de seguridad en alcaldías

HILDA ESCALONA

En Álvaro Obregón se refuerzan 20 cuadrantes prioritarios de los 41 existentes, donde se concentra el mayor número de delitos

Los gabinetes de seguridad en las 16 alcaldías seguirán celebrándose independientemente a que entren los nuevos alcaldes, afirmó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo.

Al poner en marcha el reforzamiento de 20 cuadrantes prioritarios en Álvaro Obregón, la mandataria dijo que para ellos



El titular de la SSC, Omar García Harfuch, dijo que contarán con 48 nuevas patrullas y 26 motocicletas /GCDMX

es fundamental que las alcaldías sigan teniendo sus gabinetes de seguridad.

“Y así va a seguir siendo independientemente de que entren nuevos alcaldes para nosotros es fundamental que se sigan manteniendo las coordinaciones del gabinete de seguridad, porque en la Ciudad de México la policía tiene Mando Único. In-

clusiva la Bancaria e Industrial y la Auxiliar, son parte del Mando Único de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de la jefatura de Gobierno, así que esta coordinación debe seguir existiendo junto con las 16 alcaldías, por lo que vamos a seguir manteniendo los gabinetes de seguridad de tal manera que conjuntamente atenda-

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, pidió a los elementos policíacos tener mayor proximidad con la ciudadanía

mos a la ciudadanía”.

La mandataria pidió a los elementos tener mayor proximidad con la ciudadanía y les pidió convertirse en un líder del cuadrante, capaz de resolver problemas.

“Pero no sólo un líder para aquellos que coordinan, sino un líder de la sociedad, que la ciudadanía, que los habitantes de la capital los vean a ustedes como un líder de su comunidad capaz de resolver los problemas y capaz de enfrentar a la delincuencia; esa es la manera en que vamos a coordinar, de mucho mejor manera con la ciudadanía, la atención a la inseguridad”.

En la alcaldía Álvaro Obregón se puso en marcha ayer el reforzamiento de 20 cuadrantes prioritarios de los 41 existentes, donde se concentra el mayor número de la incidencia delictiva.

En el sector Plateros, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch detalló que ahora contarán con 48 nuevas patrullas más 26 motocicletas.

El funcionario capitalino detalló que estos 20 cuadrantes que van a reforzar se encuentran repartidos a lo largo de toda la policía destacamentada en Álvaro Obregón.

“No sólo es un esfuerzo en el esquema prevención que tiene la Secretaría de Seguridad Ciudadana, sino también mencionarles que este año en coordinación la Subsecretaría de Operación Policial, la Fiscalía General de Justicia y la Subsecretaría de Investigación Policial e Inteligencia se han llevado a cabo 42 cateos en lo que va de este año en la alcaldía Álvaro Obregón con 15 detenidos relevantes”.

Ante Tercer Informe de Gobierno

Esperaré a que el Congreso decida formato: Sheinbaum

POR AIDA RAMIREZ MARIN

La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que está en espera del formato que decida la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso de la Ciudad de México para presentar su mensaje con motivo de su tercer año de gobierno.

En el marco del programa de fortalecimiento de Cuadrantes, aseguró que acatará lo que resuelvan los legisladores capitalinos, pues no se descarta que sea de manera virtual.

"Es natural que haya estos temas políticos. Nosotros vamos a esperar a lo que decida el Congreso (de la CDMX); también creo que hay un tema de Covid, pero vamos a esperar al Congreso. El mensaje es que siempre vamos a trabajar de manera coordinada; una cosa es que no estén de acuerdo en el proyecto de nación que encabezamos y que seamos partidos distintos, pero el mensaje es a

la ciudadanía y que hay que gobernar en beneficio de ellos", comentó.

Fortalece seguridad ciudadana

Como parte del Programa de Fortalecimiento de Cuadrantes Prioritarios en la Alcaldía Álvaro Obregón, Sheinbaum encabezó la entrega de 48 patrullas y 28 motos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

La mandataria capitalina informó que desde ayer lunes, las unidades se desplegaron de manera adicional en dicha demarcación como parte de las acciones de coordinación, mejora en las labores de patrullaje y cercanía con la población.

"Estamos fortaleciendo los Cuadrantes con el objetivo de que cada uno de ustedes (policías) tenga mayor proximidad con la ciudadanía. Es decir,

coordinación con el Gobierno Federal, coordinación entre las instituciones del Gobierno de la Ciudad de México, coordinación con las Alcaldías, pero la mayor coordinación que necesitamos es con la ciudadanía; y, por eso, este fortalecimiento de lo que llamamos la Policía de Proximidad", dijo.

"Somos parte de un equipo, desde la jefa de Gobierno, el secretario de Seguridad Ciudadana, que ha sido un ejemplo en esta ciudad, que por encima de todo ha puesto -incluso- su vida, para defender la vida de los demás. Y hay que seguir ese ejemplo, en cada uno de ustedes (policías), del subsecretario y de todos los mandos de Policía, de tal manera que cada uno de nosotros sea un ejemplo a la sociedad", dijo Sheinbaum Pardo.

De su parte, el titular de la SSC, Omar García Harfuch indicó que en Álvaro Obregón se entregaron 48 patrullas y 28 motocicletas que tienen el objetivo de reforzar la seguridad y proximidad en 20 Cuadrantes prioritarios -que registran el mayor porcentaje de incidencia delictiva- de los 41 existentes en la demarcación.

El propósito del Programa de Fortalecimiento de Cuadrantes Prioritarios es brindar una mayor seguridad en 128 Cuadrantes de los 847 existentes en siete alcaldías, esto es, Álvaro Obregón, Cuahtémoc, Gustavo A. Madero, Miguel Hidalgo, Iztapalapa, Tlalpan y Xochimilco.

Al momento, se han entregado 348 patrullas de 520 que se tienen como objetivo.



Claudia Sheinbaum y Omar García Harfuch.

PROGRAMA DE CUADRANTES PRIORITARIOS

Entregan 48 patrullas para reforzar vigilancia en AO

Demarcación. También se proporcionaron 26 motocicletas a fin de fortalecer la seguridad en las 20 zonas con mayor incidencia delictiva

DANIELA WACHAUF

Con motivo de la implementación del Programa de Reforzamiento de Cuadrantes Prioritarios de la CDMX, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, realizaron la entrega de 48 patrullas, así como de 26 motocicletas, para reforzar las 20 zonas con el mayor porcentaje de incidencia delictiva en la alcaldía Álvaro Obregón (AO).

El titular de la SSC manifestó que en este año la coordinación de la subsecretaría de Operación Policial con la Fiscalía General de Justicia y la subsecretaría de Investigación Policial e Inteligencia ha permitido realizar 42 cateos, con 15 detenidos elevantes en esta demarcación.

Explicó que desde el pasado do-



PROXIMIDAD. Desde el domingo se empezaron a reforzar los 126 cuadrantes prioritarios en siete alcaldías, y al momento se han entregado 300 patrullas.

mingo se empezaron a reforzar los 126 cuadrantes prioritarios en siete alcaldías y al momento se han entregado 300 patrullas de un total de 520.

Por otra parte, García Harfuch adelantó que este 15 de septiembre a partir de las 17:00 horas se desplegarán dos mil 335 elementos, y "el 16 vamos a tener más de tres mil 500; informaremos de manera puntual cuál será el dispositivo".

En su intervención, la jefa de Gobierno expresó que la estrategia de seguridad ha dado frutos y consiste en cinco ejes: atención a las causas, más y mejor policía, inteligencia y seguridad, marco legal y coordinación.

"Estamos fortaleciendo los cuadrantes con el objetivo de que cada uno de ustedes, policías, tengan mayor proximidad con la ciudadanía. Es decir, coordinación con el Gobierno federal", resaltó.

Pone en marcha SSC programa de fortalecimiento de cuadrantes en AO

El secretario de Seguridad Ciudadana Omar García Harfuch, realizó la entrega de vehículos en el sector Plateros con el objetivo de fortalecer la operación policial en la alcaldía Álvaro Obregón, se trata de 48 patrullas, más 16 motocicletas para reforzar los 20 cuadrantes prioritarios que representan el mayor porcentaje de incidencia delictiva.

García Harfuch mencionó que en este año, la coordinación de la Subsecretaría de Operación Policial con la Fiscalía General de Justicia y la Subsecretaría de Investigación Policial e Inteligencia, ha permitido realizar 42 casos, con 15 detenidos relevantes, en esta alcaldía.

En su turno, el presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia, Salvador Guerrero Chiprés, destacó que en el caso de la alcaldía Álvaro Obregón, en la encuesta del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), "se presentó con una mejoría sustantiva de seis puntos porcentuales a favor de una percepción positiva de seguridad al pasar de 81.2 a 75.8, y en el caso del Reporte DISI que elabora el Consejo Ciudadano, revela una disminución en los delitos de alto impacto en el primer semestre de este año, en comparación con el mismo periodo del año pasado.

Dijo, esto es un reflejo de que en la Alcaldía Álvaro Obregón "evolucionó casi un tercio más a la velocidad de la que evolucionaron positivamente el resto de las alcaldías, en el promedio reflejado en los datos que corresponden a la Capital nacional".

Cabe señalar que como parte del Programa de Refortamiento se han entregado 300 patrullas de las 520 que habrá en total para fortalecer la operación, patrullajes y proximidad ciudadana en los 126 cuadrantes prioritarios que fueron identificados en siete alcaldías de la Ciudad de México.



CLAUDIA SHEINBAUM

Cierre de calles en el Centro, por la visita de mandatarios

El acceso estará restringido desde el 15 hasta el 27

El acceso al Centro Histórico estará limitado hasta el 27 de septiembre, debido a la visita de presidentes de distintos países de América Latina y el Caribe, informó la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo.

Además de los festejos por la Independencia de México y el desfile militar que tendrán lugar el 15 y el 16 de septiembre, respectivamente, recordó que la capital del país será sede de la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), en la que se tienen previstas diversas actividades, por lo que se requiere que "haya cierta seguridad en la zona".

La titular del Ejecutivo local ofreció disculpas a los comerciantes del Centro por las afectaciones que este cierre implica, por lo que, dijo, se inició el contacto con ellos para analizar que se permita el acceso de personas por algunas avenidas, aunque no precisó cuáles, para que los capitalinos puedan hacer sus compras.

"Vamos a estar en coordinación con los empresarios del Centro Histórico; sabemos que es una situación difícil y vamos a buscar la manera en que la gente pueda entrar a ciertas zonas, pero desde el 15 hasta el 27 de septiembre, más o menos, se va a tener la visita de muchos presidentes, representantes de naciones, en nuestro país", señaló Sheinbaum Pardo.

Respecto de la cumbre de la Celac, detalló que participará en algunas de las actividades programadas como gobernante de la ciudad anfitriona del encuentro y no descartó tener reuniones con algunos de los mandatarios.

En cuanto al operativo por las Fiestas Patrias, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que se desplegarán casi 6 mil policías el miércoles y el jueves para garantizar que tanto la ceremonia del Grito de Independencia como el desfile militar se realicen sin contratiempos.

En el primer caso, 2 mil 285 policías serán distribuidos en la Plaza de la Constitución y calles del Centro Histórico la noche del 15 de septiembre, cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador saldrá al balcón principal de Palacio Nacional a dar el Grito.

El día siguiente se desplegarán 3 mil 500 uniformados que cubrirán el recorrido de los vehículos participantes en el desfile militar, que está previsto se realice del Zócalo al Campo Marte.

El Metro informó que el jueves 16 de septiembre el servicio de la red será de 7 a 24 horas; recordó que la estación Zócalo permanece cerrada desde que se instaló la réplica del Templo Mayor en la Plaza de la Constitución, y las estaciones Allende y Bellas Artes cerrarán sus puertas el miércoles a partir de las 19 horas y reabrirán hasta nuevo aviso.

También el Metrobús modificará sus horarios de operación, por lo que el 15 de septiembre dará servicio de 4:30 a 24 horas, y el 16, de 5 a 24 horas; además, algunos corredores modificarán su ruta, especialmente los que pasan por el centro de la ciudad y Paseo de la Reforma.

Alejandro Cruz Flores, Laura Gómez Flores y Bertha Teresa Ramírez

Fecha:

14-09-21.

Sección:

Capital

Página:

29.

 **La Jornada**



▲ Cientos de vallas metálicas, resguardadas por policías, impiden el libre tránsito al Zócalo y calles aledañas, lo que ha provocado confusión y molestia

entre transeúntes y visitantes. En esta imagen, la calle peatonal Francisco I. Madero. Foto Pablo Ramos

Sheinbaum se disculpa por cerco en Centro

HILDA ESCALONA

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, ofreció una disculpa a los empresarios y ciudadanos por las afectaciones económicas a comerciantes y las complicaciones de tránsito en el Centro Histórico, por los cercos viales implementados desde el pasado fin de semana por las fiestas patrias y los cuales se extenderán hasta el 27 de septiembre por la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac).

La mandataria local detalló que buscan generar algunas alternativas para mitigar las afectaciones causadas hasta el momento.

"Buscamos la manera de que se pueda entrar por ciertas avenidas, vamos a hacerlo. Le ofrecemos disculpas a los comerciantes y empresarios del Centro Histórico, sabemos que es una situación difícil. Entonces vamos a estar en coordinación con los empresarios. Sabemos que es una situación difícil y vamos a buscar la manera en que la gente pueda entrar a ciertas zonas para seguir haciendo sus compras", declaró.

Sobre el Grito de Independencia, evitó dar algún adelanto y lo dejó en manos del gobierno federal.

En tanto, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, adelantó que entre el 15 y 16 de septiembre la corporación a su mando desplegará operativos donde participarán cerca de 5 mil elementos.

Ofrece Sheinbaum disculpas

Amplían cierres en el CH

Detallan que serán hasta fin de mes; resaltan necesidad por seguridad

SELENE VELASCO

El cierre de calles del Centro Histórico se extenderá hasta fin de mes y Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, ofreció disculpas a los locatarios afectados.

Comerciantes como Karen, propietaria de una joyería en el primer cuadro, rechazaron la disculpa, pues señalan que ello no les brinda alternativas o soluciones a las pérdidas que registran.

Aunque inicialmente las autoridades habían indicado que la colocación de vallas en el Centro Histórico se debía a los festejos patrios y al próximo Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum, este lunes la Mandataria dijo que el motivo es garantizar la seguridad a gobernantes y diplomáticos visitantes.

Por lo que los cercos se extenderán hasta fin de mes.

"Le pedimos disculpas a los comerciantes y a los empresarios del Centro Histórico, sabemos que es una situación difícil, pero en este tiempo, desde el 15 hasta el 27 de septiembre

más o menos, se va a tener la visita de muchos presidentes, representantes de Estados de diversas naciones, en nuestro País, por la reunión del Celac, entonces esto hace que se requiera, pues, cierta seguridad en esta zona", dijo Sheinbaum.

Aseguró que se coordinarán con los empresarios por las afectaciones y que posteriormente se precisarán los accesos que se buscan.

Comerciantes de la zona reprocharon el cierre en un momento en que, consideran, podrían aprovechar para acelerar la reactivación económica cuando todavía no se recuperan del impacto de haber cerrado durante los primeros meses en semáforo rojo por Covid-19 y los meses posteriores con restricciones.

"No aceptamos ningún tipo de disculpa de nadie porque nosotros somos aquellos que trabajamos para mantener la economía de ese cuadro que no es propiedad del Gobierno, el Centro es de quienes lo hemos trabajado por más de 100 años.

"Estamos cansados, agotados y hartos de los cierres arbitrarios, no nos importa que vengan jefes de Estado de ningún otro lado, porque nosotros tenemos que mover nuestra economía, de los em-

pleados, proveedores, mientras en el Centro nada más están festejando, propiciando contagios de Covid como si fuera importante recibir mandatarios de otros países, esa disculpa no nos vale de nada", señaló Karen.

Locatarios de ópticas, tiendas departamentales, ropa, calzado y restaurantes coincidieron en que no les ofrecieron ningún tipo de programa de ayuda emergente por los bloqueos actuales.

Claudia Sheinbaum,
Jefa de Gobierno

/// Le pedimos disculpas a los comerciantes (...) se va a tener la visita de muchos presidentes (...) esto hace que se requiera, pues, cierta seguridad".

Karen, locataria

/// No nos importa que vengan jefes de Estado de ningún otro lado, (...) tenemos que mover nuestra economía (...) mientras en el Centro nada más están festejando".

CDMX anuncia cierre de accesos al Centro Histórico

Jefa de Gobierno capitalina explica que se busca la forma de permitir el acceso por algunas calles

SALVADOR CORONA
—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó sobre las medidas desplegadas en el Centro Histórico en el marco de las fiestas patrias y la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), y ofreció una disculpa a comerciantes con negocios en la zona.

"Estamos buscando la manera de que se pueda entrar por ciertas avenidas. Vamos a anunciarlo a la ciudadanía y pedimos disculpas a los comerciantes y empresarios de la zona del Centro Histórico, sabemos que es una situación difícil, pero en este tiempo, del 15 al 27 de sep-



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Sobre si se permitirá el ingreso a la plancha del Zócalo en las fiestas patrias, autoridades informaron que aún se define una estrategia.

tiembre, más o menos se va a tener la visita de muchos presidentes y representantes de Estado de diversas naciones por la reunión de la Celac", dijo.

En entrevista, la mandataria capitalina explicó que estará en coordinación con los empresarios y comerciantes: "Vamos a

buscar la manera en que la gente pueda entrar a cierta zona".

A pregunta expresa de cuánta gente se permitirá estar en el Zócalo capitalino, comentó que el gobierno de México lo está definiendo, pero que estarán atentos a los que se determine, e hizo un llama-

5:00

HORAS
hasta las 00:00, será el horario de operación del STC Metro el 15 de septiembre.



CLAUDIA SHEINBAUM PARDO
Jefa del Gobierno capitalino

"Pedimos disculpas a los comerciantes y empresarios de la zona del Centro Histórico [por el cierre de calles], sabemos que es una situación difícil"

do a que en casas y lugares cerrados se sigan aplicando todas las medidas sanitarias.

"Aun en lugares cerrados [pedimos] que se tomen todas las precauciones, ya llevamos 18 meses en pandemia, más, y la gente ya sabe qué medidas tomar y ya estamos confiando en la ciudadanía", reiteró.

Transporte

Con motivo de la conmemora-

ción del inicio de la Independencia de México, el próximo 15 y 16 de septiembre, la Red de Movilidad Integrada de la Ciudad de México operará con diversos horarios, mientras que otras suspenderán operaciones.

Las estaciones Allende de la Línea 2 y Bellas Artes de la Línea 2 y 8 del STC Metro cerrarán sus puertas el miércoles 15 de septiembre a partir de las 19:00 horas y reabrirán hasta nuevo aviso.

Mientras tanto, la estación Zócalo de la Línea 2 permanece cerrada hasta nuevo aviso. Las opciones para los usuarios en la zona del Centro Histórico son las estaciones San Juan de Letrán, Línea 8; Isabel la Católica, Línea 1, y Pino Suárez de las Líneas 1 y 2.

En tanto, los horarios para el Metro serán: 15 de septiembre, funcionará de 5:00 a 00:00, y el 16, de 7:00 a 24:00; el Metrobús, el 15 de septiembre, de 4:30 a 00:00, y el 16, de 5:00 a 00:00; el Trolebús, de 5:00 a 00:00, y el 16, de las 5:30 a 00:00 horas. ●

Fecha:

11/09/2021

Sección:

Ciudad

Página:

15

La Razón



Restringen acceso al Zócalo hasta el día 27

Los cierres permanecerán debido a la reunión de varios presidentes en la cumbre de la CELAC. También inhabilitarán las estaciones Allende y Bellas Artes de la Línea 2 y B del Metro, así como Zócalo, el miércoles 15 de septiembre, a partir de las 19:00 horas, y hasta nuevo aviso.

Amplían cierre del Centro hasta el 27 de septiembre

POR AIDA RAMIREZ MARIN

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que busca la manera de facilitar los accesos al Centro Histórico y ofreció disculpas a los comerciantes y empresarios de esta zona, debido a que los cierres de calles del Centro Histórico con vallas se prolongarán hasta el 27 de septiembre.

Y es que se ordenó mantener así las calles debido a que México será sede del encuentro de la comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac).

"Le pedimos disculpas a los comerciantes y a los empresarios del Centro Histórico; sabemos que es una situación difícil, pero en este tiempo desde el 15 hasta

el 27 de septiembre más o menos se va a tener la visita de muchos presidentes, representantes de Estados, naciones, en nuestro país, por la reunión de la CELAC, entonces esto hace que se requiera cierta seguridad en esta zona", argumentó la mandataria capitalina.

Tras el enojo de visitantes, trabajadores, empresarios y comerciantes por el cierre de las principales calles en el primer cuadro de la Ciudad, señaló que "vamos a estar en coordinación con los empresarios del Centro Histórico; sabemos que es una situación difícil y vamos a buscar la manera en que la gente pueda entrar a ciertas zonas para poder hacer sus compras", insistió.

POR SEGURIDAD

Cierran Zócalo otra semana

Hasta el 27 de septiembre permanecerá cerrado el acceso al Zócalo en el Centro Histórico para los comerciantes y la población en general pues llegarán representantes de distintas naciones. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ofreció disculpas a los comerciantes y empresarios y les prometió analizar la manera para reactivar sus ventas. **Cecilia Nava**

Fecha:

14/09/2021

Sección:

Página:

6

ReporteIndigo

Zócalo, cerrado

El Zócalo de la Ciudad de México estará cerrado hasta el próximo 27 de septiembre, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

La mandataria local ofreció una disculpa y pidió la comprensión de comerciantes y locatarios, pues desde ayer, 13

de septiembre, no se permitirá la entrada a la explanada del centro capitalino.

Sheinbaum detalló que lo anterior es porque el grito de independencia del próximo 15 de septiembre no será un acto público al igual que el desfile cívico-militar del día 16.

Además, se mantendrá sin acceso para la población debido a que el 18 de septiembre inicia una reunión de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y el Caribe (CELAC).

Fecha:

14/09/21

Sección:

Al día

Página:

6

El Gráfico



CENTRO, CERCADO

La jefa de gobierno Claudia Sheinbaum pidió disculpas a comerciantes y empresarios con negocios en el CH debido a cierres, ante la cumbre de la CELAC y los festejos patrios, del 15 al 27 de septiembre. Las estaciones Allende y Bellas Artes L2 y L8 del Metro cerrarán el 15 de septiembre a partir de las 19:00 horas y reabrirán hasta nuevo aviso. La estación Zócalo L2 permanece cerrada hasta nuevo aviso.

OFRECEN DISCULPAS POR CIERRE

YULIENE VELASCO

El cierre de calles del Centro Histórico se extenderá hasta fin de mes y Claudia Schembaum, jefa de Gobierno, ofreció disculpas a los locatarios afectados.

"Le pedimos disculpas a los comerciantes y a los empresarios del Centro Histórico, sabemos que es una situación difícil, pero en este tiempo, desde el 15 hasta el 27 de septiembre más o menos se va a tener la visita de muchos presidentes, representantes de estados diversos de naciones, en nuestro País, por la reunión del Celac, entonces esto hace que se requiera pues cierta seguridad en esta zona", dijo la jefa de Gobierno.



Por fiestas patrias

Cercado

Zócalo capitalino

**A unas horas del inicio de la celebración del Grito de Independencia, ya se encuentra montado el escenario y las torres del audio y fuegos artificiales*

RALF RUIZ

Atan solo unas horas de la celebración de las fiestas patrias, ayer lunes, la Plaza de la Constitución amaneció cercada con vallas metálicas, así como de elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, quienes no permiten el paso peatonal ni vehicular a la plancha del Zócalo capitalino.

Conforme pasan las horas, la seguridad se reforzará con elementos de las fuerzas federales, Guardia Nacional, Ejército Mexicano, Marina Armada de México, no se descarta la presencia de francotiradores en los edificios aledaños, lo que convertirá al Zócalo como el lugar más vigilado.

En la Plaza de la Constitución ya luce la decoración con motivos patrios en los edificios; de igual manera, en el lugar permanece la maqueta monumental de la pirámide, así como pequeñas casas de campaña de manifestantes que se niegan a abandonar el sitio, en tanto no les sean resueltas sus demandas. En tanto cuadrillas de trabajadores de la Secretaría de Obras de la ciudad realizan labores de limpieza.

Debido al cerco policiaco, no hay acceso a la Catedral Metropolitana, aun cuando esta tiene las puertas abiertas, y custodiadas por elementos de la Guardia Nacional. En cuanto a

los comercios establecidos en los arcos, la presencia de clientes es nula. Por otra parte, el Nacional Monte de Piedad abrió sus puertas de manera cotidiana, pero de igual forma, el acceso de los pignorantes es complicado, ya que los usuarios, para poder cruzar el cerco policiaco, deben acreditar que realizarán alguna operación, en el montepío. Es importante señalar, que todos los accesos a la estación Zócalo de la Línea del Metro, se mantienen cerrados, solo hay servicio en las estaciones Allende y Pino Suárez.

Conforme avancen las horas, el cerco policiaco se ampliará de manera gradual, al punto que será prácticamente imposible ingresar al primer cuadro, ya que los filtros se reforzarán y toda persona que pretenda ingresar, será sometida a una minuciosa revisión corporal, como medida preventiva, para el no ingreso de bebidas alcohólicas, armas, artefactos explosivos, etcétera.

Desde que inició la pandemia de Covid-19 quedaron atrás aquellas tradicionales noches mexicanas, donde familia y amigos se reunían a festejar. En septiembre de 2020 se optó por pequeñas reuniones para evitar contagios.

Este año, al parecer, no será la excepción, ya que de acuerdo con 64 por ciento de los mexicanos harán una cena o comida familiar. Otro de los hallazgos del estudio, revela que solo 8 por ciento saldrá a convivir con otros allegados. Además, 80 por ciento de las familias mexicanas verán el tradicional Grito de Independencia por televisión. Un 31 por ciento también prefiere quedarse en casa, para apreciar el desfile al día siguiente.

Policías y vallas metálicas, evitan paso a la Plaza de la Constitución



Fecha:

14-09-21

Sección:

Metropolit

Página:

P y A 6 | 1



EL UNIVERSAL

Refuerzan seguridad en siete alcaldías de la CDMX

Concentran 141 focos rojos, en los que operan grupos delictivos generadores de violencia

520

PATRULLAS

serán desplegadas como parte del programa de fortalecimiento de cuadrantes prioritarios.

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El gobierno de la Ciudad de México va a reforzar la seguridad en 126 cuadrantes de las alcaldías Álvaro Obregón, Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc, Iztapalapa, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Xochimilco.

En estas demarcaciones ha identificado 141 zonas rojas en incidencia delictiva, donde operan diferentes organizaciones criminales generadoras de violencia como *La Unión Tepito*, el *Cártel del Cigarro*, Lenin Canchola y su grupo *Los Malcriados 3AD*, colomblancos que aplican el gota a gota y la banda de *El Duke*, *El Güero Fresa* o Juan Balta.



Concentran 7 alcaldías 141 "zonas rojas", detalla SSC

Corporación policial y otras autoridades locales **refuerzan seguridad en 126 cuadrantes** en donde ocurren más delitos como narcomenudeo

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

En las siete alcaldías donde la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) va a reforzar 126 cuadrantes, las autoridades capitalinas contabilizaron más de 141 "zonas rojas" en las cuales se vende droga, operan giros negros, como chelerías sin restricciones, y se han identificado diferentes organizaciones delictivas generadoras de violencia.

Estas zonas presuntamente se encuentran bajo el control de grupos como *La Unión Tepito*; el *Cártel del Cigarro*; Lenin Canchola y su grupo *Los Mal-*

criados 3AD; colombianos que aplican el modus operandi "gota a gota", o la banda de *El Duke*, *El Gilero Fresca* o Juan Balta, por señalar algunas de la veintena de grupos identificados.

Por ejemplo, en Álvaro Obregón, la SSC reforzará 20 cuadrantes donde se identificó la operación de 10 bandas, 45 establecimientos para venta de bebidas alcohólicas y 20 giros negros, además de 48 zonas donde se comercializan diversas drogas.

El estudio de que realizaron revela que en los sectores Santa Fe, Plateros, Alpes y San Ángel, todos con sus respectivos



cuadrantes, generan 63.44% de la incidencia delictiva en toda la demarcación.

Operan por lo menos 10 grupos delictivos como los de Lenin Canchola, *Los Malcriados 3AD*, y además continúan las operaciones del grupo de *Los Maestrín*, quienes se disputaban el territorio.

En Cuauhtémoc, 20 cuadrantes distribuidos en los sectores Buenavista, Morelos, Tlatelolco, Centro, Ángel, Roma y Asturias concentran 28.78% de la incidencia delictiva.

Ahí, la SSC identificó sólo dos organizaciones delictivas: *La Unión Tepito* y el *Cártel del Cigarro*, además de que proliferan los puntos de venta de droga y chelerías.

Los objetivos prioritarios detentados por agentes de inteligencia policial son *El Barbus*, *El Tomate* y *El Daza*, además del líder de *Los Benjas*, quienes aplican el "gota a gota".

En Gustavo A. Madero se concentran 20 cuadrantes que detonan 29.40% de incidencia delictiva. Los puntos del sector Cuauhtepic están catalogados como los de mayor violencia a nivel demarcación.

También se identificaron grupos delictivos como *La Unión* y la operación de chelerías.

El refuerzo se hará en Cuauhtepic, Ticomán, Aragón, Quiroga, Cuchilla, Lindavista y Pradera.

En esta demarcación, la policía capitalina detuvo a Martín, *El Aja*, líder del *Cártel del Cigarro*, quien después fue liberado por un juez de Control. Este grupo es catalogado como uno de los más fuertes para quitar a *La Unión* todo su territorio en Cuauhtémoc.

A pesar de que la alcaldía Iztapalapa es una de las demarcaciones en donde históricamente se concentran hechos delictivos, ya fue desplazada por Álvaro Obregón y Cuauhtémoc.

Aun así, la SSC reforzará 20 cuadrantes y han identificado 20 zonas de venta droga, y pese a que las autoridades únicamente señalan a la organización de *El Duke* y *El Güero Fresca*, se sabe que Juan Balta también mantiene ahí sus operaciones.

En Miguel Hidalgo se vigilarán 20 cuadrantes y operan dos grupos delictivos; se indaga injerencia del *Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)*. ●

ESTRATEGIA

Después del trabajo conjunto entre autoridades, se ubicaron "Tocos rojos" en demarcaciones.

29.40%

DE LOS CRÍMENES cometidos se concentran en 20 cuadrantes de la GAM.

10

BANDAS delictivas operan en la alcaldía Álvaro Obregón, según informes.

28.78%

DE LA INCIDENCIA DELICTIVA concentran 20 cuadrantes en la Cuauhtémoc, según la SSC.

2

ORGANIZACIONES dedicadas a diversos delitos tienen operaciones en la alcaldía.

Fecha: 14-09-21

Sección: Página: 4



La estrategia del gobierno local en las alcaldías con más incidencia delictiva fue enviar más patrullas para la vigilancia en calles.

"ME AVENTÉ UN CHAPUZÓN", NARRA AGENTE QUE SE METIÓ A INUNDACIÓN

Por lluvia, la Policía tiene el agua hasta la cintura

Labor. Antes de que comience a caer el agua, agentes de Tránsito se movilizan para retirar basura cerca de coladeras y evitar encharcamientos

DANIELA WACHAUF

Es temporada de lluvias y para los agentes de Tránsito esto significa enfrentarse a inundaciones y encharcamientos en diferentes puntos de la Ciudad de México, lo que a sus labores de vigilancia y movilidad se le suma el retirar basura que pueda tapan el drenaje.

"Realizamos un recorrido, vamos ubicando cuales son los puntos que se encharcan, llegamos, los marcamos... entonces ya sabemos dónde atacar y solucionarlo", narra Antonio Salmerón, comandante de Tránsito en la zona de Polanco.

Es así que en cuanto nubes de tormenta amenazan en el horizonte, los agentes comienzan a retirar basura y alejar todo lo que a su juicio pueda tapan el drenaje.

El 7 de septiembre pasado, el comandante Salmerón se hizo viral en redes sociales por agilizar el tránsito en las inmediaciones del deportivo Israelita, antes de llegar a Cons-

cripto... con el agua hasta las rodillas. Y es que los automovilistas no se animaban a cruzar el charco, por lo que el agente les mostró hasta donde llegaba el agua.

"Tenía el agua a nivel de mi cintura, mido 1.70 metros de altura, fue cuando destapé la coladera, le quité la tapa para que fluyera mejor el agua y empecé a dar movilidad sobre Periférico", relata a 24 HORAS.

En el video de la semana pasada, se observa al agente movilizand a los vehículos:

- "¿Qué hace dentro del agua?", le cuestionan.
- "Ayudando a la gente a que circule, para que vea que no está muy hondo, que se puede circular y que no se haga tráfico", responde Salmerón.

Lo que no se vio en las redes, es que poco después de ser grabado el agente resbaló debido a una bolsa de plástico bajo el agua: "me mojé todo... me aventé un chapuzón".

Ese día el agente salió de su perímetro para apoyar a los conductores, pues normalmente opera en los desniveles de Ejército Nacional, Circuito a la altura de Thiers y Reforma donde inicia el Bosque de Chapultepec.

Respecto al comportamiento de los ciudadanos, el comandante externó que ese día la gente le estaba agradeciendo con el pulgar arriba... pero en otras ocasiones, como cuando hay marchas en vialidades como Reforma

Fecha:

14-09-21

Sección:

Página:

2

24 HORAS

y debe desviar el tránsito, la gente se molesta.

"Normalmente se enojan... lo que no saben es que lo realizamos por su seguridad para que no pasen por las áreas de marchas y damos alternativas viales, pero lo hacemos para su bien".

En cambio, cuando lo felicitan, la sensación es de satisfacción por el deber cumplido hacia la ciudad y sus habitantes.

"Es muy bonito... tengo ocho años y medio en la institución. Van bastantes ocasiones que realizo este tipo de acciones y no soy el único, varios compañeros hacen lo mismo. Corrí con la suerte de que un ciudadano me grabara, pero todos los elementos nos hemos metido en los charcos en diferentes ocasiones para destapar las coladeras, dar movilidad y seguridad".



Me gusta mi trabajo y voy a seguir dando todo para los ciudadanos... Mi familia piensa que es un trabajo peligroso, pero están muy orgullosos"

ANTONIO SALMERÓN
Comandante de Tránsito

En III Informe, logros en la seguridad y movilidad

HILDA ESCALONA

De cara a rendir su Tercer Informe de Gobierno, la mandataria Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que lograron reducir los delitos de alto impacto en más de 40 por ciento.

Y comentó que ha sido posible gracias a los trabajos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, de la Fiscalía General de Justicia y la coordinación con las instituciones federales, el Consejo Ciudadano y a un cambio de mística de la Policía.

Al preguntarle si será un evento públi-

co, Sheinbaum dijo que lo está decidiendo la Jucopo y que ella asumirá lo que decida el Congreso capitalino para rendir su Tercer Informe de Gobierno.

"Vamos a esperar al Congreso y el mensaje es que vamos a trabajar de manera coordinada, una cosa es que no estemos de acuerdo en el proyecto de nación que encabezamos y que seamos de partidos políticos distintos, pero el mensaje es a la ciudadanía que hay que gobernar con todos para beneficio y que nadie politice estos temas, porque finalmente la política

es algo muy importante en nuestra ciudad, en nuestro país".

La mandataria dijo que cuando se habla de temas de seguridad y de gobernabilidad es necesario trabajar todos juntos.

A través de un video, la mandataria afirmó que cuando llegaron a la administración, el transporte público era sinónimo de corrupción y abandono y ahora en lo que va de su gestión se ampliaron tres líneas de Metrobús.

"Adquirimos 200 trolebuses y 300 autobuses RTP; estamos construyendo el Trolebús elevado y ya inauguramos dos líneas del Cablebús, estamos modernizando el Metro y muy pronto todos los sistemas de transporte público estarán integrados de tal forma que te puedas subir a todos con la misma tarjeta".

Conductor se entrega al atropellar a un hombre

POR URBANO BARRERA

Elementos de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) detuvieron

al conductor de un vehículo particular imputado de atropellar a un hombre que perdió la vida en las inmediaciones del paradero de trans-

porte Aeropuerto.

Los hechos ocurrieron cuando los oficiales realizaban su labor de protección y vigilancia sobre Circuito Interior y Calzada General Ignacio Zaragoza, en la colonia Industrial Puerto Aéreo, en la alcaldía Venustiano Carranza, donde una persona fue arrollada.

En el punto, los efectivos de la SSC encontraron a un hombre sobre el arroyo vehicular, por lo que solicitaron el apoyo médico.

Asimismo, los policías se percataron que un vehículo color blanco, se encontraba estacionado junto al cuerpo, el cual presentaba manchas de sangre debajo de la defensa trasera, por lo que se ubicó a un hombre de 27 años de edad, que dijo ser el propietario, quien fue detenido.

Al lugar arribaron paramédicos del Sistema de Atención Médica de Urgencias (SAMU), quienes diagnosticaron al ciudadano sin signos vitales por probable traumatismo craneoencefálico.

Al detenido se le leyeron sus derechos de ley y fue presentado, junto con su vehículo ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica.

Caen 4 presuntos narcomenudistas

NOEL F. ALVARADO

Cuatro presuntos narcomenudistas e integrantes de una organización delictiva dedicada al robo a casa-habitación y que están relacionados con al menos dos carpetas de investigación por ese delito, fueron detenidos por uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

Se trata de Víctor Emilio "V", de 41 años de edad, quien cuenta con antecedentes penales por el delito de robo a casa-habitación; Yamela "P", de 20, Gustavo Chirstopher "G" y María Nataly "H", de 32, a quienes a la hora de su captura se les aseguró un vehículo en el que pretendían escapar, así como 53 bolsitas de plástico transparente que en cuyo interior se encontraba una sustancia sólida en forma de piedra con las características de la cocaína, 90 bolsitas de plástico transparente con cierre hermético conteniendo cada una de ellas vegetal verde y seco con

las características de la marihuana, así como mil pesos en efectivo. Los reportes de la policía señalan que la detención de los cuatro presuntos narcomenudistas ocurrió en avenida Rivera de San Cosme, entre Miguel E. Schults y Serapio Rendón, colonia San Rafael, alcaldía Cuauhtémoc, cuando intentaban de escapar a bordo de un vehículo Seat blanco, con placas del estado de Guerrero.

A Víctor Emilio "V", Yamela "P", Gustavo Chirstopher "G" y María Nataly "H" se les relaciona con un grupo delictivo dedicado al robo a casa-habitación y están vinculados con las carpetas de investigación CI-FIBI/BJ-3/UI-ISD/3019/09-2021 y CI-FICUH/CUH-5/UI-ISD/1273/09-2021, ambas por el delito de robo a casa-habitación.

Los cuatro presuntos narcomenudistas y asaltantes quedaron a disposición del Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y en las próximas horas se determinará su situación jurídica.



Los sujetos están relacionados con dos carpetas de investigación por el delito de robo a casa-habitación /CORTESIA

Indagan a pareja de presuntos asaltantes

NOEL F. ALVARADO

En manos de la justicia se encuentra una pareja que es señalada por la policía de dedicarse al asalto a mano armada y que presuntamente está relacionada con el robo a una sucursal bancaria en la colonia San Miguel Chapultepec, alcaldía Miguel Hidalgo.

Los imputados, identificados como Iván "T", de 35 años de edad, quien cuenta con antecedentes penales por el delito de robo de vehículo en 2003, y Nayeli "L", de 33, fueron detenidos por policías del área de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

Los imputados quedaron a disposición del Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y en las próximas horas se determinará su situación jurídica.

Durante labores de inteligencia, policías de la SSC detectaron a esa pareja en los momentos en que asaltaban a mano armada a un transeúnte en las avenidas Jalisco y Observatorio, colonia San Miguel Chapultepec, Primera Sección de la alcaldía Miguel Hidalgo.



Los detenidos al parecer están ligados al robo de una sucursal bancaria en la Miguel Hidalgo /CORREIA

Al momento de su captura se les aseguró un arma punzocortante con la que presuntamente sometían a sus víctimas, así como 500 pesos en efectivo, producto del robo a un transeúnte.

Durante las pesquisas se logró conocer que los detenidos están relacionados con la carpeta de investigación CI-FIMH/UAT-MH-4/UI-ISO/26/09-2021 por el robo a banco, ubicado en Antonio Díez de Bonilla y avenida Jalisco, colonia San Miguel Chapultepec.

Fecha:

14/09/2021

Sección:

Salud

Página:

29



EN BREVE



REGRESAN PEDOS DE FIESTA Y SE SALEN DEL CAMINO

Seis personas que regresaban de una fiesta resultaron lesionadas, al salirse del camino y estrellarse contra un árbol en el Vialto Tlalpan y la carretera Cuernavaca-Xochimilco; los heridos fueron trasladados a distintos nosocomios y el conductor detenido.



Se le acabaron los lujos

Capturan a La Mitzi, novia de El Chori, de La Unión

CLAVE



La mujer puede ser pieza clave para la ubicación y captura de El Chori, uno de los cabecillas de La Unión más buscados por la policía.

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. - Agentes de Inteligencia de la SSC capturaron a Mitzi Yunuen "N", La Mitzi, de 26 años, novia de El Chori, actual líder de la organización criminal La Unión de Tepito.

La mujer fue capturada junto con su madre Laura "B", de 45 años, durante un cateo en su domicilio ubicado en Ferrocarril de Cuernavaca 689, colonia Héroes de Padierna, alcaldía Magdalena Contreras.

La mujer fue trasladada a la Fiscalía de Narcomenudeo y, posteriormente, al penal Femenil de Santa Martha.



Caen dos hombres por asesinato de elemento de la GN

Uno de los detenidos es originario de Sonora; se indaga ajuste de cuentas

DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

Dos personas, una de ellas originaria del estado de Sonora, fueron detenidas por presuntamente perpetrar el homicidio de un efectivo de la Guardia Nacional la tarde del sábado; según la indagatoria, luego de asesinar a su víctima, los delincuentes se refugiaron en un motel de paso, ahí dejaron el vehículo que utilizaron para escapar e intentaron ocultarse en el Metro.

Los sospechosos dijeron responder a los nombres de Diego Balenzio "G", de 37 años, y Rafael "S", de 33 años, alias *El Bombón* y originario de Sonora, quienes fueron detenidos por los agentes de investigación de la fiscalía capitalina en calles de las colonias Portales y Morelos, por lo que ambos fueron puestos a disposición de la Fiscalía de Homicidios, en su sede de la alcaldía Azcapotzalco.

Una de las líneas de investigación de la autoridad local revela que posiblemente el homicidio del elemento Abadías Villalobos Serratos puede estar relacionado con el ajuste de cuentas de grupos criminales asentados en el norte del país, pero que desde hace dos años aproximadamente han fincado una base de operaciones en la capital.

Antes de integrarse a las filas de la Guardia, la víctima es-

ta comisionado como agente de la extinta Policía Federal en Sonora, Sinaloa, Coahuila y Chihuahua, donde a decir de la indagatoria, se pudo relacionar con sus victimarios, quienes lo siguieron hasta la Ciudad y esperaron el momento justo para asesinarlo.

Como antecedentes de este homicidio, autoridades capitalinas mencionaron que la víctima fue exhibida, incluso, en un video difundido en redes sociales en el que se hace mención de su vinculación con el cártel *La Barredora 24/7*, con operaciones en Caborca, Sonora, y ligado al grupo criminal de Sinaloa.

Consta en el expediente que el sábado pasado, cerca de las 14:00 horas, la víctima tomó un taxi al salir de las instalaciones del centro de mando de esa corporación en Iztapalapa. Al circular por la calle 24 de marzo, entre Eje 5 y Canal del Moral de las inmediaciones de la colonia Leyes de Reforma, el taxi fue interceptado por un vehículo modelo Hyundai i10 cobre.

Dos sujetos bajaron y comenzaron a efectuar disparos con armas de fuego de grueso calibre contra el pasajero, quien perdió la vida de manera instantánea. Los agresores huyeron y ocultaron el auto en el estacionamiento de un hotel de paso en la zona Centro, donde quedó bajo resguardo para intervención de la fiscalía capitalina. Los agentes policiales dieron con el paradero de los implicados en las colonias Portales y Morelos, por lo que ambos fueron arrestados y puestos a disposición de la Fiscalía de Homicidios. ●



Los sospechosos fueron detenidos en la Portales y Morelos.

EXPEDIENTE DEL CASO

"El sábado pasado, dos sujetos interceptaron un taxi y comenzaron a efectuar disparos"

AL AGENTE DE LA GUARDIA NACIONAL

LO ULTIMARON LOS SINALOA DE TEPITO

La policía capturó a dos presuntos culpables del homicidio

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- El pasado fin de semana, un elemento de la Guardia Nacional fue asesinado cuando viajaba a bordo de un taxi sobre la calle 24 de marzo de 1867, en la colonia Ejidos del Moral, alcaldía Iztapalapa, y hoy se sabe que hay dos presuntos culpables detenidos y que tendrían relación con *El Cártel de Sinaloa*.

Los presuntos responsables de la muerte del suboficial de la Guardia Nacional, Abdías Villalobos Carreto, de 38 años de edad, fueron identificados como



LÍNEA

La principal línea de investigación es una venganza en contra del suboficial.



Ya hablan amenazado a su víctima

Rafael Soto, *El Bombón*, originario de Sonora, y Diego Valenzo; ambos forman parte del grupo criminal *Los Sinaloa de Tepito* y tienen nexos con *El Cártel de Sinaloa*. Esta célula la ligan al afamado narcotraficante Rafael Caro Quintero.

Los sujetos asegurados operan en el Barrio Bravo de Tepito y al momento de su captura la policía les decomisó un arma,

presuntamente utilizada en el crimen del oficial de la GN, además de precursores para la elaboración de cocaína y cristal.

El auto Hunday i10 color cobre utilizado en el crimen localizaron en el estacionamiento de un hotel de paso en la zona centro de la ciudad. Mientras los implicados fueron asegurados en las calles de las colonias Portales y Morelos.

Busca SecGob esquema para enfrentar 243 reportes al día

Plantean grupo policial para atender extravíos

Dividen alcaldías conforme al número total de personas que desaparecen

SELENE VELASCO

La Secretaría de Gobierno (SecGob) busca grupos especiales para atender las 243 desapariciones que se reportan al día en Ciudad de México. La dependencia reconoció que la búsqueda de personas inmediata es urgente para lograr localizaciones con vida, por lo que planteó un rediseño de fuerzas policiales por cada Alcaldía.

REFORMA publicó que no hay registros específicos de personas desaparecidas, pues autoridades presentan cifras distintas, además de que no hay coordinación en campo con los operativos, según acusan familiares.

Al respecto, la SecGob definió una propuesta para que las alcaldías sean catalogadas según su incidencia de desapariciones y haya

agentes que atiendan casos urgentes y rezagos. Además, los policías tendrían que estar en guardia 24 horas de las 48 que tienen de descanso para sumarse cuando haya casos urgentes o extremos.

“(Se) refuerza el planteamiento de tener un cuerpo policial destinado a atender prioritariamente la desaparición dentro de las primeras horas de reportados los hechos”, señala la dependencia.

Según el proyecto, es necesario tener al menos a 81 agentes para actividades prioritarias de búsqueda en las 16 alcaldías de la Ciudad de México.

“Si se asume que cada agente puede trabajar en promedio tres casos por día, estaríamos hablando que en la Ciudad se tendría la capacidad de atender diariamente a 243 reportes de desaparición y no localización.

“Una cifra congruente con los reportes de Locatel, quien señala que en la Ciudad de México se reciben en promedio 203 registros de

personas extraviadas a través de su sistema”, señala la dependencia.

Según cifras de Locatel, abunda la SecGob, 44.5 por ciento de los casos se cierran el mismo día, pero el 55 por ciento se mantiene activo y se acumula.

“Es preciso prever la posibilidad de rezago de casos que no se resuelvan el mismo día del reporte y deban continuarse entre los turnos de guardia”, agrega el proyecto.

En tanto, debería haber otros 124 agentes de policía diarios por guardia realizando diversas acciones de búsqueda y 372 policías totales por ciclo de guardia para toda la Ciudad de México.

El plan de la SecGob no especifica recursos necesarios o plazos para su realización e indicó que aún se requiere la definición de acciones correspondientes.

De acuerdo con integrantes de organizaciones de familiares de personas desaparecidas es urgente no sólo aumentar el número de

policías que sean asignados a las labores, sino mejorar la comunicación entre alcaldías y Gobierno central, así como entre entes policiales y de servicios de emergencias.

Fecha:

12/09/2021

Sección:

Página:

2



Prioridades y distribución

De acuerdo con el número de casos, así se propone integrar los equipos.

■ Policias para búsqueda

■ Policias para rezagos

■ Policias en guardia

Fuente: Secretaría de Gobierno de la CDMX.



Buscan atender desapariciones

SELENE VELÁSQUEZ

CIUDAD DE MÉXICO.—La Secretaría de Gobierno (SecGob) busca grupos especiales para atender las 243 desapariciones que se reportan al día en la Ciudad.

La dependencia reconoció que la búsqueda de personas inmediata es

urgente para lograr localizaciones con vida, por lo que planteó un rediseño de fuerzas policiales por cada Alcaldía.

Familiares acusan que no hay registros específicos de personas desaparecidas, pues autoridades presentan cifras distintas, además de que no hay coordinación en campo con los operativos.

Al respecto, la SecGob definió una propuesta para que las alcaldías sean catalogadas según su incidencia de desapariciones y haya agentes que atiendan casos urgentes y rezagos.

Además, los policías tendrían que estar en guardia 24 horas de los 48 que tienen de descanso.

ACEVES NO PUEDE CONTRA EL CRIMEN

En tlalpan, 8 mil 14 delitos en 7 meses

ES DE LAS SEIS ALCALDÍAS MÁS INSEGURAS; DURANTE EL MES DE JULIO, MIL 206 HECHOS CRIMINALES

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— Hasta el pasado mes de julio, en Tlalpan, aún gobernada por Patricia Aceves, se cometieron hasta 8 mil 14 delitos, lo que convierte a la demarcación como la sexta alcaldía más insegura de la capital por escasas acciones de la edil para combatir la delincuencia.

Este número de más de ocho

mil corresponde al total de delitos mensuales de enero a julio registrados por los datos estadísticos de incidencia delictiva de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la capital. En dichos informes se indica que los delitos de enero eran 993 y para julio incrementaron hasta mil 206 en julio.

En este periodo de tiempo, durante abril Tlalpan fue la tercera alcaldía que tuvo el mayor número de delitos contra la libertad personal, contando has-

993

delitos se cometieron en el mes de enero



Se sienten inseguros 68.4% de tlalpanenses

ta 19 secuestros, sólo por detrás de Iztapalapa y Cuauhtémoc.

Esta inseguridad, de acuerdo con los tlalpanenses, tuvo un pronunciado incremento con la gestión de Aceves desde 2018, incluso en 2019 miles de muje-

1,206

delitos se cometieron en julio

res firmaron una petición para declarar una alerta por violencia de género en la alcaldía.

Incluso para el segundo trimestre de 2021, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI, el 68.4 por ciento de los habitantes de Tlalpan que fueron consultados declararon sentirse inseguros en la demarcación.

Ante dicha problemática y por la ausencia de las autoridades de la alcaldía para atender la inseguridad, intervino la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) al detectar que Tlalpan contiene varios cuadrantes que concentran hasta el 41% de la delincuencia en la capital. Las acciones de la SSC para la alcaldía del pasado domingo 12 de agosto, constaron del despliegue de varias patrullas desde la zona alta de la demarcación, en el poblado de Topilejo.

EN MILPA ALTA

Inseguridad, por presencia de talamontes

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.—

Luego de que varias comunidades de Milpa Alta realizaran constantes denuncias sobre la presencia de aserraderos clandestinos y taladores ilegales, quienes rebasaron a la administración del alcalde Octavio Rivero, este fin de semana en el Pueblo de San Pablo Oztotepec intervinieron elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), para la detención de un camión de carga que operaba para talamontes clandestinos.

Este hecho quedó grabado por cámaras de seguridad ubicadas en la avenida

Guerrero Sur, esquina con Camino a Tlaltenamtic, lo que causó revuelo entre los milpaltenses, ya que al principio los vecinos creyeron que se trataba de un intento de asesinato o secuestro. Sin embargo, la SSC aclaró que la camioneta que le cerró el paso al camión de carga sin placas, era de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial, quienes perseguían a taladores que consiguieron darse a la fuga.

Los aserraderos y taladores han sido denunciados, pero se advierte corrupción.



Escasa vigilancia en la zona

ALCALDÍAS DE OPOSICIÓN

SEGURIDAD Y SERVICIOS URBANOS, EN RIESGO

CINCO DE LOS NUEVE ALCALDES ELECTOS de oposición señalaron falta de recursos para los primeros meses de gobierno; acusan transición tardía

POR IONÁS LÓPEZ
ionas.lopez@gmm.com.mx

La Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACD-MX) alertó que las demarcaciones prácticamente no



Foto: David Soto

De izquierda a derecha, Luis Gerardo Quijano (La Magdalena Contreras), Margarita Saldaña (Azcapotzalco), Lía Limón (Alvaro Obregón), Alfa González (Tlalpan) y Mauricio Tabo (B.J.)

cuentan con recursos económicos para operar los tres últimos meses de 2021.

Indicaron que los gobiernos morenistas salientes no han dejado recursos en las arcas para la operación de las nuevas administraciones de oposición, que iniciarán en octubre.

Lía Limón, vocera en turno de la UNACDMX y alcaldesa electa en Álvaro Obregón, indicó que están en riesgo la prestación de servicios urbanos y seguridad pública, entre otros rubros, lo que afectará directamente a los vecinos, como la ejecución del Presupuesto Participativo 2021.

La UNACDMX urgió al Gobierno de la Ciudad de México a realizar una ampliación del presupuesto para las alcaldías y realizar otras acciones, como la modificación y alargamiento de los contratos de arrendamiento de patrullas para garantizar la seguridad.

Limón consideró que la problemática presupuestal a la que se enfrentan los alcaldes electos de oposición se agravó por la decisión del gobierno central de retrasar durante meses las mesas de transición.

"El retraso en los trabajos de transición hasta septiembre, es decir, el haberlo pasado hasta septiembre, sí tiene consecuencias importantes para nuestras administraciones; hemos hablado ya en otros momentos de

Etiquetar para evitar siniestros

La Unión de Alcaldías de la Ciudad de México urgió al Congreso capitalino a que etiquete recursos para prevenir siniestros ocasionados por sismos o lluvias intensas.

Indicaron que en la ciudad existen 70 puntos con riesgos de siniestros naturales, por lo que es importante invertir en acciones de prevención.

"Consideramos que es

fundamental que nuestro Congreso de la Ciudad de México etiquete fondos para las alcaldías, a fin de que podamos invertir de manera coordinada con la Secretaría de Protección Civil en las zonas donde existen riesgos", dijo Lía Limón, vocera en turno de la organización.

Los alcaldes de oposición rechazaron que luego del sismo de 7.1 grados del 7 septiembre, 99% de los altavoces de la alerta sísmica funcionaran correctamente.

José López

Con verdadera planeación

La diputada Marisela Zúñiga (Morena) presentó una iniciativa para que las alcaldías, dependencias y órganos desconcentrados elaboren "las reglas de operación de sus programas de conformidad con los lineamientos que emita el Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva de la Ciudad de México".

La iniciativa propone que envíen los lineamientos de operación de sus programas sociales al Comité de Planeación del

Desarrollo, el cual resolvería el tema en sesión ordinaria o extraordinaria.

Para ello, Zúñiga prevé reformar los artículos 129 y 130 de la Ley de Austeridad, Transparencia en Remuneraciones, Prestaciones y Ejercicio de Recursos de la Ciudad de México. La iniciativa se envió a las comisiones unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y de Inclusión, Bienestar Social y Exigibilidad de Derechos.

— Georgina Obori

este tema, pero voy a tocar varios aspectos donde nos preocupa, hemos manifestado la preocupación de

recibir sin recursos las alcaldías para operar en los primeros meses. Los gobiernos salientes reportan que no

hay liquidez ni siquiera para el pago de nómina y ahí sí cómo vamos a proveer servicios y seguridad a la gente", expresó.

En conferencia conjunta, los alcaldes electos de Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, La Magdalena Contreras y Tlalpan enumeraron casos de déficits presupuestales y servicios, y programas en riesgo de aplicación por falta de recursos.

En Azcapotzalco existen 38 mil 806 solicitudes vecinales pendientes de solucionar; en Magdalena Contreras hay un déficit para adquirir gasolina, por lo que servicios como recolección de basura y seguridad están comprometidos, y en Álvaro Obregón existe un adeudo de 60 millones por el suministro eléctrico, además no hay dinero para pagar horas extra a los trabajadores, aseguraron.

"No nos están dejando recursos para obras y servicios urbanos ni un peso más. Por eso es que exigimos la ampliación líquida, la ampliación de los contratos y, hay que decirlo, si la transición hubiera durado los meses que tenía que durar, es decir, desde junio, esto no hubiera pasado, es decir, nosotros hubiéramos acompañado a los gobiernos actuales, a los gobiernos salientes, incluso, en la verificación de los procesos de licitación", concluyó Limón.

TIEMPO NUEVO

SALVADOR
GUERRERO
CHIPRÉS

sgchipres18@hotmail.com / @guerrerochipres

Estrategia de proximidad y confianza

En la Ciudad de México, la percepción ciudadana sobre seguridad mejora paulatinamente en alineación rezagada, pero cierta, con la tendencia a la disminución de delitos de alto impacto de 47% en promedio, respecto de los primeros siete meses de este año y el mismo lapso de hace dos años.

La incorporación de alcaldes y alcaldes a la tarea de Gobierno debe potenciar los resultados obtenidos en el combate al delito.

El concepto central es la coordinación con autoridades locales, Federación, denuncia, participación ciudadana y, por supuesto, el mantenimiento tanto de la colaboración entre la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), como la capacidad de esta segunda de mantener la operación de intervenciones directas contra delinquentes de alto perfil, con base en información de inteligencia.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ha sostenido, y hay que juzgar la aseveración a partir de los resultados que incluyen datos duros y mejora en percepción, que la estrategia debe mantenerse alrededor de las políticas sociales que se profundizaron en lo que va de esta administración.

Reducir la percepción de inseguridad tiene a ocupar al menos seis meses después de que se haya iniciado la reducción de la incidencia material de los delitos.

Un instrumento riguroso, como lo es la encuesta del Inegi, revela que ante la pregunta "¿qué tan inseguro se siente en la zona donde habita?", en septiembre de 2020, el 67.2% tenía esa sensación de riesgo, que para junio de este año fue de 62.8%. Una mejora de casi cinco puntos porcentuales.

Este emparejamiento entre percepción y realidad —expresada esta última en la incidencia delictiva— es resultado de una estrategia compleja a la cual es indispensable el sostén de una determinación política cotidiana.

Este modelo tiene en la división por cuadrantes su cobertura más cercana al ciudadano, y demanda de policías convencimiento y liderazgo para ser interlocutores en la comunidad que vigilan.

Patrullas suficientes, equipadas y modernas son elementos para mejorar la capacidad de prevención e intervención. La dotación de unidades nuevas es de 520, de las cuales 300 ya están entregadas para su funcionamiento, dirigidas a la atención de un centenar de cuadrantes donde se concentra casi la mitad de los delitos de la capital nacional.

Reforzamiento de presencia por alcaldía es parte de la estrategia que ayer, por ejemplo, en Álvaro Obregón, significó recibir, de parte del secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, 48 patrullas y 26 motos, para los 40 cuadrantes.

La presencia policial es inhibitoria de delitos. Facilitar los recorridos de los policías es esencial en una estrategia de vigilancia por cuadrantes. Permite recuperar los espacios públicos, pero requiere, siempre, de la denuncia ciudadana.

LA RATAGA

COMBATE AL CRIMEN EN LA CDMX CON MÁS POLICÍAS

El secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, Omar García Harfuch, ha demostrado que va con todo contra los grupos delictivos en la capital del país, pues además de mantener las áreas de inteligencia para detectar y detener a quienes forman parte de organizaciones criminales, se ha puesto en marcha el Programa de Reforzamiento de Cuadrantes Prioritarios de la Ciudad de México, con más patrullas y más elementos policíacos para combatir los delitos de alto impacto.

¡CONDONACIÓN DE IMPUESTOS!

Bajo el mando del presidente Andrés Manuel López Obrador, el 20 de mayo de 2019 se firmó el decreto con el que se eliminó de forma expedita las condonaciones de impuestos a los grandes contribuyentes, ya que una de las constantes de administraciones pasadas era eximir gravámenes a las grandes empresas. Hoy a más de dos años de aquel ordenamiento presidencial, se sigue indultando a quien tanto se prometió llevar a través del orden y las nuevas políticas públicas vigentes. De acuerdo con la Organización Nacional Antico-

rupción, entre abril y junio de este año se han condonado 293.3 millones. Tan sólo a SOFOM Inbursa, S.A. de C.V. SOFOM, E.R., Grupo Financiero Inbursa, se le condonaron 56 millones 991 mil pesos, esto, de acuerdo con la información publicada en la Plataforma Nacional de Transparencia. Se presume que el número de contribuyentes beneficiados, asciende a 862.

SENTENCIADO A 40 AÑOS POR CRIMEN DE SU HIJA

Un juez sentenció a 40 años de prisión a Graciano "V", quien en mayo de 2020 asesinó a su hija de 20 años de edad, en el municipio de Ixtapaluca, Estado de México. Este homicidio ocurrió el 1 de mayo de 2020 cuando la víctima y su padre se encontraban al interior de una vivienda ubicada en la Unidad Habitacional Cuatro Vientos, donde iniciaron una pelea por problemas personales.

A PRISIÓN POR VIOLACIÓN Y ABUSO SEXUAL

En Tejupilco, México, la policía aseguró a Honorio "N", quien es investigado por su probable participación en los delitos de violación equiparada y abuso sexual en agravio de dos menores de 13 y 15 años de edad, quienes son sus sobrinas. Fue ingresado al Centro Penitenciario y de Reinserción Social de Valle de Bravo, en cumplimiento a las órdenes de aprehensión giradas en su contra por ambos delitos.

TINTA Y PAPEL

ENGGE
CHAVARRÍA

OPINIÓN

NIGERIANOS
SEMBRARON
MEDO EN LA
CFMX

Los nigerianos exigían a sus víctimas abrir cuentas bancarias a su nombre y las utilizaban para desviar recursos a EE. UU., Suiza o a su propio país

P

ara un grupo de nigerianos que se instaló en colonias de alta plusvalía como Polanco, las Lomas y Santa Fe, no fue nada difícil intrometirse entre la población más vulnerable. Literal, un par de años, de dudosa reputación, legaron deuda 2017 para sembrar miedo.

Hubo dos meses, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), a cargo de **Santiago Nieto**, reveló que junto con **Isaac Campesano**, **Sentando Cordero** y **Omar García Harfush** se montó una red criminal de nigerianos involucrados en fraude para la compra y venta de criptomonedas, en especial de bitcoin.

¿Pero, ¿cómo lo hicieron? Pide un trabajo de valet parking, estudiaban a los mexicanos que eran sus compañeros de trabajo, obtenían datos de su familia, residencia e ingresos y luego, con amenazas, sembraban terror.

Los nigerianos les exigían abrir cuentas bancarias a su nombre y las utilizaban para desviar recursos a Estados Unidos, Suiza o a su propio país.

Las víctimas eran llevadas a la fuerza a los sucursales del banco para hacer los depósitos, pero los amenazaban con desaparecer a sus familias, así lo hicieron durante cuatro años para desviar 500 millones de pesos.

Ese dinero lo usaban para comprar departamentos de lujo en la capital del país.

Estas personas burfaron el sistema financiero mexicano y, a través de estas cuentas bancarias, se conectaban con sus pares en Estados

Unidos y, posteriormente, trasladaron el dinero a otros países.

Santiago Nieto dice que, tras estos eventos, urge que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) regule las operaciones de las criptomonedas, pues se están volviendo cada vez más en una moneda de cambio y refugio de criminales.

OTRO DESORDEN

Ahora que la actual administración llegó a la mitad de su período de existencia, resalta que entre los servicios públicos aún persiste la comisión de graves errores al momento de integrar las Contrataciones. Una de las pruebas se sitúa en Canal II, de **Carlos Brito Lavalle**, donde la compra de la limpieza no incluyó el suministro del papel higiénico, ya que como argumenta la proveedora, **Coram Seyer SA de CV**, en el proceso CII-OP-007-21 no se menciona dicho producto dentro del Anexo Técnico. El tropiezo habría ocurrido en la subdirección de Recursos Materiales, a cargo de **Álvaro Vargas González** y a pesar de ello, a inicios de septiembre, el jefe de Departamento de Servicios Generales, **Luis Arturo Montalvo**, envió a la empresa el oficio SG/07/079/2021 con el objetivo de justificar deducciones.

Sin embargo, es de mencionar que al caso no ha sido resuelto, pues la misma **Coram Seyer** se dirigió al Órgano Interno de Control del IPN para pedir su intervención. El problema es que la respuesta permanece pendiente a casi tres meses de que se acordó ante el área que lleva **Julieta Olivia Muñoz Olmos** ¡Por los casos!

En cuatro años
desfilaron
300 mdp. en
criptomonedas

Las criptomonedas y sus riesgos

SANTIAGO NIETO CASTILLO

Los activos virtuales, particularmente las criptomonedas, se han convertido en una innovación tecnológica que define un nuevo paradigma en la manera en que las personas realizan sus transacciones económicas y comerciales en el mundo, sin transitar necesariamente por los servicios financieros tradicionales.

Al respecto, los gobiernos deben ser capaces de adaptarse a esta realidad social y regular este nuevo sistema económico, sobre todo cuando la tecnología *blockchain* emplea como principal premisa el anonimato de sus transacciones, lo cual, evidentemente, puede favorecer la realización de actividades criminales, como el lavado de dinero y delitos predados y, por supuesto, corrupción.

El uso de teléfonos inteligentes y el acceso más generalizado de Internet ha creado un mercado *fintech* (por sus términos en inglés *finance technology*) que va en aumento. Tan sólo nuestro país se encuentra situado en el segundo lugar como ecosistema *fintech* más importante en América Latina, con 334, después de Brasil, que cuenta con 377 (1).

Es por ello, que México emitió la Ley para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera (LRITF) y en el mismo año se publicaron las disposiciones de carácter general a que se refiere el artículo 58 de la ley referida, que establece un régimen de prevención de lavado de dinero y financiamiento al terrorismo en este sector.

El punto central es dar certeza jurídica a las actividades que se realizan mediante el uso de tecnologías financieras con base en la debida diligencia del cliente, incluyendo los activos virtuales y los proveedores de estos servicios. Sin embargo, dado que su regulación es reciente y la experiencia de supervisión todavía es escasa se consideran un riesgo emergente, con un impacto social, financiero y económico alto (2).

Durante la actual administración del presidente Andrés

Manuel López Obrador, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) realizó el *Report* para los sujetos obligados de actividades vulnerables y se comenzaron a recibir avisos desde abril de 2020.

Asimismo, en agosto de 2021, se emitió el criterio general aplicable a los sujetos obligados que ofrecen servicios de activos virtuales respecto a la obligación de cumplir con lo dispuesto en la Ley Antilavado, especialmente en la presentación de avisos, aun cuando la infraestructura tecnológica con la que se ofrecen dichos servicios se encuentre en la jurisdicción de otro país o se ofrezcan por empresas constituidas en otra región.

Por otra parte, la UIF ha implementado un modelo de riesgo sobre activos virtuales, axiológicamente neutral, que utiliza algoritmos matemáticos para detectar operaciones inusuales en el sistema financiero.

Al respecto, destaca que, de los reportes analizados con el indicador de activos virtuales, se han identificado mil 616 de estos reportes. La entidad federativa con el mayor número de reportes de operaciones inusuales es la Ciudad de México (CDMX) con 527; Jalisco, con 124, y estado de México, 124. Además, a raíz de la incorporación de los activos virtuales como instrumento monetario en las actividades vulnerables, se han recibido 9 mil 65 avisos en los que utilizaron algún activo virtual como instrumento de pago.

¿Qué riesgos de delitos se han identificado en el ciberespacio? En 2019, la UIF creó una tipología relacionada con la trata de personas, misma que valió la mención del Departamento de Estado de los Estados Unidos. La labor de las autoridades que participaron permitió que se detectara una red de trata que utilizaba bitcoins para lavado de dinero procedente de esta actividad ilícita. Durante este año, la UIF y la Secretaría de Seguridad

Ciudadana de la CDMX desarticularon una red criminal, liderada por ciudadanos nigerianos, que se dedicaba a la venta

de droga y fraude a empresas de Estados Unidos, Canadá y Taiwan. Su *modus operandi* para cometer los fraudes, era a través de *hacks* cibernéticos a las empresas que realizaban transferencias transnacionales como su método de pago y cobro, con lo que se apoderaban de los fondos. Parte del dinero lo enviaban a Nigeria y a una criptomoneda de ese país.

En otro caso también se encontró actividad de criptomonedas en la banda de *reyes* de León. Recientemente se detectó un caso como resultado del modelo de riesgo de la UIF, en el que se identificó a un sujeto y a su red familiar, relacionados con la compra y venta de activos virtuales, manejando un total de 65 millones de pesos. Las operaciones se relacionaron con fraude, delincuencia organizada y con una empresa que maneja activos virtuales sin ser sujeto obligado.

Falta camino por recorrer; el régimen actual de nuestro país en este sector debe estar encaminado a regular que los sujetos obligados apliquen un enfoque basado en riesgos en sus procesos de *monitoreo* bajo el estándar internacional de debida diligencia del cliente, que requiere saber quiénes son sus clientes y los beneficiarios finales, la naturaleza y el propósito de la relación comercial y conocer la fuente de los recursos.

Considero también que el control de las criptomonedas no es solamente el cobro de impuestos. En realidad, debido a un error en la ley que se promovió en tiempos de Peña Nieto, la supervisión quedó en el ámbito del SAT, pero el tema no es sólo estrictamente fiscal sino de prevención y combate al lavado de dinero, así que la supervisión podría hacerse por parte de otro organismo como la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNEV) o la UIF.

Finalmente, tenemos que evitar que integrantes de la clase política reciban sobornos vía activos virtuales, como sucedió en la administración pasada.

Una vez más, el conjunto de autoridades reguladores,

supervisores y del ámbito de la procuración y administración de justicia debe estar alerta y hacer un frente común en aras de proteger la economía nacional y el sistema financiero de prácticas delictivas que penetran cada vez más en estos espacios de anonimato.

* Titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público

(1) Evaluación Nacional de Riesgos 2020. Véase en: <https://www.pld.hacienda.gob.mx/work/models/PLD/documentos/enr2020.pdf>

(2) *Idem*.

